



Pugnan en PAN y Morena por ley contra nepotismo desde 2027



Diputados de Oposición y de Morena se pronunciaron a favor de modificar la minuta del Senado para establecer la aplicación de la reforma contra el nepotismo en 2027 y no en 2030.

En entrevista, los coordinadores del PAN, José Elías Lixa y del PRI, Rubén Moreira, llamaron a la mayoría a ir más allá e incluir en la redacción de la propuesta enviada por la Presidenta Claudia Sheinbaum a las parejas y a los hijos biológicos del titular del Ejecutivo federal e incluso a "hijos políticos" de quienes ostentan el poder.

Lixa aseguró que Morena puede contar con los votos de su bancada si modifican la minuta del Senado para regresar la propuesta a la redacción originalmente enviada por el Ejecutivo federal.

"La Presidenta cuenta con nuestros votos para cambiar esta minuta aquí en la Cámara de Diputados y lo regresamos al 2027", dijo.

En entrevista, indicó que es necesario ir más allá y combatir el nepotismo en la asignación de contratos, ya que no se han puesto límites para evitar que estos sean asignados a cuates.

Planteó que si la mayoría realmente quiere combatir esta práctica, se podrían incluir en la legislación cláusulas relativas a las parejas e hijos del titular del Ejecutivo federal.

"Creemos que si realmente quiere combatirse el nepotismo, debe llevar una cláusula adicional: que ninguna pareja, hijo o hija de una Presidenta o Presidente pueda aspirarse a Presidente de la República por 10 años. Y vamos a ver si realmente a Morena le interesa combatir el nepotismo o únicamente quieren hacer una reforma cosmética para agradar al electorado", retó.

Lixa recordó que en comisiones ya se encuentra una iniciativa presentada por su bancada, con todos estos temas.

El vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, se dijo a favor de modificar el dictamen, para regresar a la redacción originalmente propuesta por la Presidenta.

"Yo creo que los senadores actuaron con su propio criterio, un criterio respetable. Hoy la Presidenta ha dicho que ella considera que el 2027 es buen momento. Yo coincido con la doctora Claudia que el 27 es buen momento", dijo.



En su turno, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, adelantó que su bancada no se opone a combatir el nepotismo, pero aclaró que, actualmente, esta práctica no se está dando como se plantea en la propuesta de reforma.

Dijo que lo que actualmente hay es "nepocracia" que es controlar con "clanes políticos" no los puestos en el Congreso, sino los puestos que general el control democrático en espacios como la Corte, el Poder Ejecutivo o el partido oficial.

"El argumento que se ha señalado en esto, que no es nepotismo, pero que ahí está, es que alguien pueda influir en la elección para que se quede un familiar, ¿pero no puede influir para que se quede otra persona?, ¿sus hijos políticos, por ejemplo? Entonces, me da la impresión de que hacen una narrativa muy bonita, pero el siguiente candidato va a ser Andy", expresó.

Moreira aseguró que su bancada no se opone a combatir el nepotismo y adelantó que votará a favor de la minuta del Senado, tal como lo hicieron sus pares en la Cámara alta. El legislador se pronunció por incluir en la ley a los hijos biológicos, pero también a los "hijos políticos".

En su turno, el vicecoordinador del Partido Verde, Raúl Bolaños, dijo estar de acuerdo con la minuta que llegó del Senado y defendió las aspiraciones de la senadora de su partido, Ruth González, para suceder a su esposo, Ricardo Gallardo, en el Gobierno de San Luis Potosí.

"Se ha señalado mucho a la senadora Ruth González, una gran mujer que, además, ganó una elección con más de 700 mil votos y ante ello, también habrá que preguntarle al pueblo de San Luis Potosí por qué eligió con esa gran mayoría a Ruth González como senadora de la República", indicó.

<https://www.reforma.com/pugnan-en-pan-y-morena-por-ley-contra-nepotismo-desde-2027/ar2960985?v=4>